

Oktober 2018

Neues vom Straßburger Münsterverein

Programm :

Wir nehmen unsere **Vortragsreihe** wieder auf. Unser Vorstandsvorsitzender, Marc Carel Schurr, wird zur Eröffnung der neuen Saison über „*Erwin von Steinbach : mythes et réalités. Un bilan à l'occasion du 700^e anniversaire de sa mort*“ („Erwin von Steinbach: Mythos und Wirklichkeit. Ein Rückblick anlässlich seines 700. Todestages“) sprechen. Der Vortrag findet am **10. Oktober um 18h** im Münsterhof statt.

Wir beteiligen uns auch an den diesjährigen Architekturtagen, deren Programm sie [hier](#) einsehen können. Unser Beitrag besteht aus:

- einer Führung in Französisch am **2. Oktober um 13h30**. Treffpunkt ist um 13h15, Place du Château auf der Höhe der Post. Die Führung wird von Wolfdietrich Elbert, Vorstandsmitglied unseres Vereins, mit dem Thema „*Bâtir une Cathédrale – un défi d'équipe*“ („Eine Kathedrale bauen – eine Herausforderung für ein ganzes Team“) geleitet. Sie dauert etwa anderthalb Stunden.
- einer Führung in Deutsch am **3. Oktober von 10h45 bis 12h15**. Treffpunkt ist ebenfalls Place du Château auf der Höhe der Post. Unser Vorstandsvorsitzender, Marc Carel Schurr, wird diese Führung mit dem Thema „Von der Bischofskirche zum Nationaldenkmal – das Straßburger Münster im Wandel der Zeit“ leiten.

Beide Führungen richten sich an die allgemeine Öffentlichkeit inklusive Nicht-Mitglieder des Vereins, bis zu einer Anzahl von etwa 30 Personen. Eine Anmeldung ist erforderlich und erfolgt über die Emailadresse visite@ja-at.eu des Europäischen Architekturhauses Oberrhein.

Unser Blog :

Wussten Sie schon, dass Weinreben und Wein mehr als 450 Mal in der Bibel genannt werden? Das erklärt auch, warum diese Pflanze so oft in unseren Kathedralen zu sehen ist – allen voran im Straßburger Münster. Um mehr darüber zu erfahren, klicken Sie [hier](#).

Das Münster :

Samstag, 6. Oktober um 15h: Diakonenweihe im Münster

Sonntag, 7. Oktober um 11h: Messe mit dem Kammerchor und Vokalensemble von Kempten.

Sonntag, 14. Oktober um 11h: Messe mit der Kantorei der Stiftskirche von Lahr.

Freitag, 26. Oktober um 18h: Hubertusmesse.

Mittwoch, 31. Oktober um 18h: vorgezogene Allerheiligenmesse.

Am Freitag, dem 5. Oktober um 20h30 findet im Rahmen des hundertjährigen Jubiläums zum Ende des Ersten Weltkrieges eine Aufführung statt: « *Hans et Peter, Jean et Pierre* » („Hans und Peter, Jean und Pierre“). Die Geschichte dreht sich um Liesel, eine elsässische Mutter deren zwei Söhne sich im Jahre 1914 jeweils für die entgegengesetzte Seite entscheiden, der eine für Frankreich, der andre für Deutschland. Die Choreographie ist von Richard Caquelin, die Regie von Pascale Lequesne und Richard Caquelin. Der Eintritt ist frei.

Die **Astronomische Uhr**, ein wahres Meisterwerk der Renaissance, wird seit dem 20. September restauriert. Sie ist bis zum Beginn des Weihnachtsmarktes am 24. November eingehüllt und nicht mehr zu besichtigen. Das Gehäuse soll von allen Schädlingen befreit und bei der Gelegenheit neu vergoldet werden. Diese heikle Restaurierung erfordert den Einsatz von Experten. Während dieser Zeit ist das Münster durchgehend von 8h30 bis 17h45 geöffnet und ausschließlich über den Kammerzell-Eingang zugänglich.

Frauenwerk-Stiftung :

Am **Donnerstag, dem 4. Oktober um 19h** im Architekturschaufenster, Waldstr. 8, 76133 Karlsruhe, wird Sabine Bengel von der Frauenwerk-Stiftung einen Vortrag im Rahmen der Architekturtage halten. Das Thema lautet: „*Gemeinsam Großes Schaffen – Die europäischen Dombauhütten*“. Der Eintritt ist frei und ohne Anmeldung. Mehr Infos [hier](#).

Beginn der zweiten **Spendensammelkampagne**: « *Œuvrer pour la mémoire du patrimoine de la numérisation de 5 500 plaques photographiques de la Cathédrale de Strasbourg* » („Zum Erhalt des Kulturerbes und zur Digitalisierung von 5 500 Fotoplatten des Straßburger Münsters beitragen“). Das Ziel und die Herausforderung lauten: 10 000 Euros in 43 Tagen erheben, um 5 500 Fotoplatten digitalisieren und 2019 online zugänglich machen zu können. Spenden werden **ab dem 5. Oktober 2018** über ulule.com/numerisation-plaques gesammelt.

Die Stiftung Frauenwerk bietet **am 15. November 2018 um 20h** (19h für die Varianten 2 und 3) **ein gastronomisches Abendessen** im Haus Kammerzell an. Das Abendessen wird mit kulturellem Programm ergänzt. Mit Ihrer Teilnahme an diesem Angebot unterstützen Sie die fortlaufende Arbeit der Stiftung am Straßburger Münster.

Es stehen drei Varianten zur Auswahl:

- Variante 1: komplettes Menü (Vorspeise, 2 Hauptspeisen, Nachspeise und Getränke) für 150 €,
- Variante 2: Aperitif (Wein und Buffet) + komplettes Menü für 200 €,
- Variante 3: Aperitif + komplettes Menü + Einblicke in das Haus Kammerzell unter der Leitung der Fremdenführerin Véronique Herbreteau + außergewöhnliche Führung des Münsters unter der Leitung der Mitarbeiter der Stiftung Frauenwerk für 350 €.

Eine Spendenquittung über die Höhe des gespendeten Betrages wird jedem Förderer zugesandt. Die Reservierung erfolgt über die Stiftung.

Das Frauenwerk-Museum :

Im Museum Oeuvre Notre-Dame wird die herausragende Sonderausstellung « 1518, la fièvre de la danse » („1518, der Tanzrausch“) **vom 20. Oktober 2018 bis zum 24. Februar 2019** zu sehen sein. Mehr Informationen (in Französisch) finden Sie [hier](#).

Straßburger Tourismusbüro :

Am **Mittwoch, 24. sowie 31. Oktober um 14h30**: eine Führung für Kinder von 6 bis 12 Jahren in Begleitung eines Erwachsenen. Das Thema lautet: « *Les façades de la Cathédrale racontées aux enfants* » („Die Fassaden des Münsters kindgerecht erzählt“). Die Führung (in Französisch) dauert 1 Stunde. Treffpunkt: Tourismusverein (direkt am Münsterplatz). Die Kosten betragen 3,75 Euros einheitlich für alle, der Vorverkauf vor Ort sowie die telefonische Vorbestellung unter +33 (0)3.88.52.28.20 (montags bis freitags) sind möglich.

Gut zu wissen :

Der Ethnologische Verein Straßburg organisiert anlässlich der Sonderausstellung „1518, la fièvre de la danse“ die Vorführung des Filmes *La Taranta* mit anschließender Diskussion. Der Eintritt ist frei. Mehr Information [hier](#).

Zur Erinnerung :

Auf [unserer Facebook-Seite](#) und [der Homepage des Münstervereins](#) finden Sie alle unsere Veranstaltungen.

Der Münsterverein stellt diese Liste nur zur Information zusammen. Wenn Sie unseren Mitgliedern eine Veranstaltung mit Bezug zum Münster anzeigen möchten, melden Sie sie bitte einen Monat vorher bei infocath67@orange.fr.